

Séjour à Calviac en Périgord

Domaine des Chênes Verts (suite)

Episode7 et épilogue : Domme

Située à une vingtaine de kilomètres au Sud de notre campement, Domme est probablement l'une des plus belles bastides du Sud-Ouest et l'un des joyaux du Périgord Noir. Pour l'histoire, c'est en 1280, alors que Français et Anglais se disputent l'Aquitaine et édifient ces "villes nouvelles" fortifiées pour asseoir leur pouvoir politique et économique, que le roi Philippe III le Hardi perçoit l'intérêt stratégique de ce qui n'est alors que le "plateau de Domme" et y fait édifier la bastide. Guerre de Cent Ans, guerres de religion, épidémie de peste noire, exode... Durant tout le Moyen Âge, rien n'est épargné à Domme.

Côté architecture, passée l'imposante porte des tours, de belles demeures aux façades dorées et aux toits irréguliers recouverts de tuiles brunes se dévoilent au fil des ruelles pentues richement fleuries. Portes anciennes, fenêtres à meneaux et voûtes d'ogive ornent les plus nobles d'entre elles, datées des XIIIème au XVIème siècles.

Particularité et atout charme indéniable de Domme : sa position à flanc de falaise, en surplomb de la Dordogne. Dans le prolongement de la place de la Halle, l'esplanade de la Barre domine de 150 mètres la mythique rivière et offre une vue panoramique sur les paysages de la vallée, marqués par des plaines cultivées et ces forêts de chênes verts très sombres qui donnent à cette partie du Périgord son qualificatif de Périgord "Noir". Le belvédère dévoile aussi quelques fleurons du patrimoine local : le château de Montfort, les villages de La Roque-Gageac et Beynac-et-Cazenac, également classés parmi Les Plus Beaux Villages de France.

C'est précisément cette bourgade que nous choisissons pour terminer agréablement notre séjour en Périgord. A 8h15 précises toute « la famille » sans exception, énergisée et motivée est fin prête pour s'élancer pour ce qui est notre dernière étape. Si une bonne bosse à quelques km du départ freine un peu cette ardeur, elle retrouve sa vigueur les km suivants offrant un dénivelé beaucoup plus raisonnable.

Au fur et à mesure que nous approchons de Domme, nous commençons à apercevoir les fortifications de la vieille ville. C'est au pied de la sévère côte qui nous mène à cette cité que nos trois « bip-bip » nous quittent (pas folles les guêpes) pour un itinéraire plus long et qui leur verra faire quand même 88 km pour 909 m de dénivelé.

Nous marquons l'arrêt au sommet de cette bosse qui ne se laisse pas appréhender facilement, c'est aussi l'occasion de prendre les dernières photos mémorables qui nous permettront de nous remémorer plus tard la beauté et l'histoire de cette région.

Ceci fait, nous nous dirigeons vers la place centrale par une petite rue tellement abrupte que beaucoup continuent à pied. Après avoir découvert le majestueux panorama, certains ne peuvent résister aux étales des boutiques qui ventent les produits régionaux.

Le retour sera beaucoup plus facile, pratiquement que de la descente, du plat et un peu de cyclo-cross, chic alors ! En effet après une pause-café prise à Cénac St Julien, Yannick ayant déjà « trainé ses

guêtres » par là propose un autre itinéraire plus calme au moins jusqu'à Vitrac, que la route prévue : Petite route sympa et pittoresque fermée à la circulation et en travaux qui nous vaut de mettre deux ou trois fois pied à terre d'où mon appellation cyclo-cross.

Nous arrivons calmement, sans souffrir sinon de la chaleur, à Groléjac où nous faisons quelques provisions en vue de déjeuner au camping et où là sans une reconnaissance la semaine passée nous aurions dû faire un supplément de parcours de 17 km alors que nous ne sommes plus qu'à 7 km de la « maison ». Tout ça vraisemblablement à cause de la 7^{ème} compagnie qui a fait sauter le pont qui traverse la Dordogne (pont en travaux fermé à toute circulation, même à pied).

A si je connaissais le con qu'a fait sauter le pont !

Heureusement notre reconnaissance ou plutôt les yeux de lynx de Françoise ont permis de découvrir à quelques centaines de mètres de là une piste cyclable très très mal signalée qui nous évite cette déconvenue

La montée en faux -plat de la dernière côtelette menant au camping est l'objet d'un sprint final où la puissance des gros-rouleurs s'est imposée et s'en est fini avec nos sortie vélo en Périgord noir.

L'après-midi sera consacré aux derniers achats souvenirs et surtout au rangement en vue du retour de demain dimanche.

Pour notre dernier repas nous avons droit à l'apéro offert gracieusement par la direction et à une soirée pizzas à volonté, de quoi encore se caler l'estomac avant de trouver le sommeil.

Epilogue :

Excepté l'ardeur des moustiques, des guêpes, la chaleur et le dénivelé de cette région je pense que tout le monde a passé malgré tout une excellente semaine dans cette superbe région où, nous avons véritablement ressenti sa magie pittoresque. Cette escapade nous a permis de nous immerger dans la culture et l'histoire de cette terre riche en traditions, de savourer sa gastronomie exquise et de créer des souvenirs inoubliables en compagnie de « la famille ». Nous repartons avec le cœur empli de beauté naturelle, de convivialité et d'un profond désir de revivre de pareils moments.

Merci à Gilou pour sa parfaite organisation « hôtelière », à Marie -Hélène pour son montage financier, à tous les participants pour l'ambiance dégagée toute cette semaine, à celles et ceux qui se sont montrés généreux en offrant les apéros, les pauses cafés, ou les rafraichissements collectifs. De peur d'en oublier je ne les citerai pas tous mais forcément ils ou elles se reconnaîtront. Pour ma part, c'est la première fois que je ne vois pas « souter » pour payer une addition, à chaque fois il se trouvait un généreux donateur pour la régler. Encore une fois merci à eux. Et puis merci aussi à mes collaborateurs photographiques qui me permettent de vous offrir ces albums qui accompagnent chaque résumé. J'espère n'avoir rien oublié d'essentiel en tous cas ce serait bien involontaire, merci aussi à vous lecteurs qui avez supporté tout mon bavardage littéraire. A une prochaine fois je l'espère.

Jacques

Lien photo

<https://photos.app.goo.gl/3TXLAeGPoF4SDxfB8>

